

Vorwort.

Die erste Periode im Menschenleben kennzeichnet sich durch die Frage: „Kann man's essen?“ Dabei führt das Patschhändchen, alles was es fassen kann, dem Munde zu. Später zertrümmert das Kind sein Spielzeug, es reißt der Puppe den Bauch auf und fragt dabei: „Ist's wahr?“ Wenn wir der ersten Frage mit „Zuckerding's“ entgegen kamen, so begegnen wir der zweiten in nachstehenden Erzählungen. Siehst du, liebes Kind, einen Fritzel, ein Schnattergretel, ein Heulsusel, im Schulhof oder auf dem Spielplatz, oder guckt dir gar ein Zottelrosel, oder ein Lachbebele aus dem Spiegel entgegen, wenn du davor stehst, so wirst du wohl dabei denken, daß die Erzählungen wahr sind, wenn sie sich auch mithin in märchenhaftes Gewand hüllen. Bei einigem Nach-